

25 MARS 1945

LE CONSEIL ASSESSEUR DE LA PRESIDENCE DE LA GENERALITE.

Dans notre premier bulletin nous avons rendu compte d'une proclamation adressée au peuple catalan par le Président de la Généralité, Mr. Josep Irla. Le Président y manifestait sa volonté d'instituer un Conseil qui, jusqu'à la constitution d'un Gouvernement provisoire de la Généralité, serait chargé des fonctions consultatives et de préparation de la nouvelle période républicaine et autonome. C'est tout dernièrement, après de longues démarches, qu'on a fait connaître la composition de ce Conseil et qu'on a précisé ses fonctions. Sous la présidence de l'éminent historien Mr. Rovira i Virgili, Président du Parlement de Catalogne, il comprend plusieurs commissions techniques qui ont été mises chacune sous la direction d'une personnalité spécialement compétente. Le Conseil devra répondre aux consultations du Président de la Généralité et préparer le rétablissement légal de l'autonomie catalane, mais il ne saurait, en aucun cas, être confondu avec un Gouvernement : la distribution des Commissions n'est pas identique à celle des portefeuilles dans un Cabinet et on a tenu davantage compte des capacités des personnes appelées à en former partie que de leur couleur politique. Néanmoins les principaux partis catalans y sont représentés et certains secteurs qui n'ont pas encore accepté de s'y intégrer y prendront bientôt place, très probablement.

La constitution du Conseil Assesseur de la Présidence de la Généralité montre bien quels sont les soucis des Catalans en exil. Considérer dès maintenant les problèmes qui vont se poser au Gouvernement provisoire et ne rien abandonner à l'improvisation irréfléchie, réaliser l'unité d'action non pas par des mots mais sur le terrain du travail concret. Ce sont là deux moyens essentiels de lutte contre Franco car, c'est dans la mesure où l'on pourra garantir au monde civilisé une solution de stabilité politique, de justice sereine et de respect absolu de la volonté populaire régulièrement exprimée, que l'on pourra réclamer l'aide morale nécessaire pour en finir avec la plusodieuse et sanglante des dictatures.

LE VOYAGE DU Dr. NEGRIN EN FRANCE

Le Dr. Negrin, chef du dernier Gouvernement de la République Espagnole, est venu en France provenant de Londres s'entretenir avec des personnalités de l'émigration républicaine, dont le Président de la Généralité de Catalogne, M. Josep Irla et les dirigeants de notre Parti à Paris et à Montpellier. Avant de partir pour le Mexique, où il doit rencontrer le Président Martinez Barrio, M. Negrin a tenu à les informer de la façon dont il envisage le retour à la légalité républicaine. M. Negrin s'est montré ennemi de toute sorte d'"Unions" ou "Juntas" politiques, dont la multiplicité ne fait qu'accroître la confusion et qui ont trop souvent en vue des intérêts de parti. D'après lui, il faut reconstituer le plus tôt possible le Gouvernement